

"Se escucharon todas las opiniones (...) a todos los partidos políticos", aseguró la vocera Sedini:

Kast rebaraja gabinete en medio de críticas por exceso de nombres con perfil técnico

En el equipo del mandatario electo descartan que haya un cambio de estrategia ante el descontento y la presión de los partidos del sector, y hacen hincapié en que el diseño del elenco ministerial "lo lleva el Presidente".

BENJAMÍN CORTÉS Y AMANDA ASTUDILLO

En las últimas semanas han surgido cuestionamientos a los perfiles que habría escogido el Presidente electo para conformar su gabinete. Hay quienes dicen que Kast ha privilegiado el conocimiento técnico antes que su trayectoria política. Así lo planteó el presidente del PNL, Johannes Kaiser, en un audio enviado a la militancia de su colectividad. "Kast" eligió un equipo que es esencialmente un equipo tecnócrata, un equipo donde está más representado el mundo empresarial que el político", sostuvo el diputado.

Ante este escenario, las colectividades de oposición que apoyaron a Kast para la segunda vuelta habrían manifestado su descontento con la poca participación en el gabinete. Sin embargo, al interior del equipo del mandatario electo dicen que no ha habido una revisión ni un cambio de estrategia en el tema del gabinete producto de la presión de los partidos. Es más, plantean que las "legítimas opiniones" de las colectividades han sido consideradas, pero que el diseño del gabinete "lo lleva el Presidente".

Además, sostienen que "todavía hay muchas instancias" para incorporar a los partidos. Por ejemplo, en la llamada "segunda línea" del Ejecutivo que incluye subsecretarías, jefaturas de servicios y delegaciones presidenciales.

Cuatro cartas que se "enredaron"

Lo cierto, es que en la última semana, el diseño del gabinete del Presidente electo ha tenido algunas modificaciones frente a los nombres que se barajaron en un comienzo. Y es que las primeras opciones del republicano para asumir diferentes carteras no se han podido concretar. Por ejemplo, en Seguridad, la primera opción de Kast era el senador electo por La Araucanía, Rodolfo Carter. Sin embargo, el exalcalde se reunió con el mandatario electo esta semana y rechazó el ofrecimiento, argumentando que se había comprometido a permanecer en el Congreso. Además, hay quienes plantean que esa abría un flanco al gobierno el tener que recurrir a un candidato electo.

Por otra parte, en Defensa, el propio Kast le comunicó al periodista y director de medios Guillermo Turner —quien es primera instancia habría sido el escogido para asumir la cartera— que finalmente no contaría con él. En el círculo cercano del republicano valoraban su trayectoria en la CMPC, donde estuvo desplegado con militares en la zona mapuche y también había integrado la Comisión Asesora Presidencial para La Araucanía, en 2015. Sin embargo, su perfil "tecnocrata" había sido ampliamente criticado y una resolución en contra de su cu-



Ximena Rincón (Demócratas) apoya a José Antonio Kast previo a la realización de la segunda vuelta presidencial.

Las dudas en Defensa tras "caída" de Turner

Frente a la negativa del Presidente electo, José Antonio Kast, de designar a Guillermo Turner como ministro de Defensa, el equipo del mandatario entrante sigue en la búsqueda del futuro jefe de esa cartera.

Así, ante el "gobierno de emergencia" que el próximo gobernante quiere llevar a la práctica, el titular de Defensa también aparece como una figura clave para concretar las propuestas de seguridad.

Al interior de las FF.AA., comentan que no les gustaría que alguien usara el Ministerio de Defensa como un "trampolín político", mensaje que le habrían hecho llegar a Kast.

A la vez, en el equipo de Kast explican que el nombramiento de alguien con pasas militar podría causar "recelos" en las instituciones armadas distintas de la elegido. Por eso, "hacía sentido" un perfil técnico como el de Turner.

Sin embargo, ante el "apuro" se baraja el nombre del vicealmirante retirado Alberto Soto, quien inicialmente sonaba para ir a la subsecretaría de la cartera.

Se acaba plazo para designación en Seguridad: quedan tres días

¿Quién encabezará el Ministerio de Seguridad Pública? Es otra de las interrogantes que debe resolver "La Moneda chica" de aquí al 20 de enero, día en que el Presidente electo, José Antonio Kast, anunciará a sus 25 ministros.

Hasta hace poco, el nombre que más sonaba era el de Rodolfo Carter, senador electo por La Araucanía. Sin embargo, el miércoles pasado, en una reunión que el exalcalde de La Florida mantuvo con el futuro mandatario, aquél le comunicó su decisión final: no integrarse al gobierno.

En "La Moneda chica" se espera que el futuro ministro o ministra de Seguridad sea una persona con manejo técnico, pero también con trayectoria política. En este escenario, el exedil de Puerto Alto Germán Codina era otro nombre que se barajaba. Sin embargo, iría como delegado presidencial de la Región Metropolitana.

ñado por parte de la CMF aumentó la tensión y el jefe de Estado electo optó por no contar con su nombre.

Por otro lado, en Minería tam-

bién. En esta cartera esperaban el "sí" del secretario general del Partido Nacional Libertario (PNL), Juan Antonio Urzúa, quien no aceptó la oferta —la cual también incluía una o dos

Otro nombre que se considera es el del exoficial de Carabineros y diputado electo Enrique Bassalekti, quien integró el equipo de Seguridad de Kast durante la campaña. Además, colaboró en el diseño del plan Escudo Fronterizo.

Sin embargo, en el entorno del Presidente electo persisten dudas sobre nombrar a alguien ligado con las FF.AA., pues podría dar pábulo a comparaciones con el régimen militar, cuando parte de los secretarios de Estado eran uniformados.

Crimen organizado, crisis de seguridad y control migratorio. Esos son algunos de los temas de los cuales el futuro titular de la cartera deberá hacer cargo. Decisión clave que el mandatario entrante deberá zanjar en menos de tres días, y que ha generado incertidumbre, no solo en su sector, sino también en otros círculos, considerando que se conecta con la principal preocupación ciudadana.

subsecretarias por definirse— su colectividad terminó anunciando que no participaría del gobierno, pues consideraron que era "muy poco".

Ahora bien, ayer trascendió

La senadora Ximena Rincón (Demócratas) sería la elegida para Energía y se habría diluido la opción de Turner en Defensa. Cada colectividad que apoyó al republicano en el balotaje ocuparía —al menos— uno de los 25 ministerios.

■ Las encrucijadas del futuro Ministerio de la Mujer

A lo largo del tiempo, desde su época de congresista hasta hoy, José Antonio Kast ha enfrentado cuestionamientos por sus posiciones valóricas relativas a las mujeres. Esos reproches han venido de sectores de izquierda y también de movimientos feministas.

En ese cuadro, durante la campaña presidencial, el jefe de Estado entró decidido, estratégicamente, no abordar temas como el aborto o el matrimonio igualitario.

Sin embargo, para el futuro ministro o ministra de la Mujer será difícil marcar distancia respecto a esas materias.

En el entorno del Presidente electo hay quienes consideran que Carmen Soza —directora de Ideas Repùblicas y quien estuvo a cargo de la redacción del programa de Kast— sería un nombre bien recibido. En los últimos días también ha sonado la secretaria general del Partido Social Cristiano, Judith Marín, como carta para liderar la cartera que, según lo señalado por el futuro mandatario, tendrá su foco en la familia y la natalidad.



Mara Sedini estuvo a cargo ayer de un punto de prensa en la "Moneda Chica". La periodista e ingeniera comercial se perfila como la próxima vocera de gobierno.

CÓMO SE CONFORMARÍA EL GABINETE

- **MINISTERIO DEL INTERIOR:** Claudio Alvarado (UDI)
- **SEGPRES:** José García Rumíntor (RN)
- **VOCERÍA DE GOBIERNO:** Mara Sedini (IND.)
- **MINISTERIO DE HACIENDA:** Jorge Quiroz (IND.)
- **CANCILLERÍA:** Francisco Pérez Mackenna (IND.)
- **MINISTERIO DE DESARROLLO SOCIAL:** María Jesús Wulf (P. Republicano)
- **MINISTERIO DE OBRAS PÚBLICAS:** Martín Arrau (P. Republicano)
- **MINISTERIO DEL TRABAJO:** Tomás Rau (IND.)
- **MINISTERIO DE JUSTICIA:** Fernando Rabat (IND.)
- **MINISTERIO DE EDUCACIÓN:** María Paz Arzola (IND.)
- **MINISTERIO DE VIVIENDA:** Iván Poduje (IND.)
- **MINISTERIO DEL TRANSPORTE:** Louis de Grande (IND.)
- **MINISTERIO DE SALUD:** May Chomali (IND.)
- **MINISTERIO DEL MEDIO AMBIENTE:** Ricardo Irarrázabal (IND.)
- **MINISTERIO DE CIENCIAS:** Ximena Lincoln (IND.)
- **MINISTERIO DEL DEPORTE:** Natalia Duco (IND.)
- **MINISTERIO DE ENERGÍA:** Ximena Rincón (Demócratas)
- **MINISTERIO DE CULTURA:** Francisco Undurraga (Evópoli)

En ese sentido, dijo que el último mes, el jefe de Estado electo "ha recibido a distintas organizaciones, personas, partidos políticos, analizando cuáles son las necesidades y construyendo de manera muy específica el perfil de quien debe encabezar ese proyecto".

"El Presidente ya a armado un gabinete de acuerdo a esas necesidades, de acuerdo a esos desafíos, pero lo importante es tener claro que van a ser personas muy aliñadas con ese proyecto, muy aliñadas con esas prioridades y que van a dejar los pies en la calle precisamente para cumplir con un mandato presidencial", sostuvo Sedini.

Sedini reitera idea de "gobierno de unidad"

En medio de los cambios en la conformación del gabinete, Mara Sedini —quien se perfila como la próxima vocera de gobierno en la administración de Kast—, dijo ayer en un punto de prensa en la "Moneda Chica" que "más allá de los nombres, lo importante son las definiciones que ha ido tomando el Presidente electo en torno a cuáles son las prioridades del país y cuáles son los perfiles de las personas para poder encabezar las distintas carteras".

Ahora bien, consultada por las inquietudes de los partidos políticos durante la conformación del gabinete, agregó que "se escuchó a todas las agrupaciones, a todos los partidos políticos. Este va a ser un gobierno de unidad, este va a ser un gobierno muy transversal, con diversidad de opiniones, con diversidad de personas, pero lo importante es que tengan las características claves para poder llevar a cabo los desafíos que cada ministerio tiene y que fueron presentadas por el Presidente electo, José Antonio Kast".